
Protokoll der FK vom 03.04.2023 (# 997) 

 

  

Anwesende:  

Physik/Astronomie, Informatik, VWL, Geographie, 
Medizin, Agrar, OrientAsia, Kulturanthropologie, 
Chemie, Molekulare Biomedizin, 
Meteorologie/Geophysik, Biologie, Geschichte 

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO  

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid!  

Diese FK wird für das Protokoll aufgezeichnet. Gäbe es 
da Gegenrede, dass wir die FK heute aufnehmen? 

Keine Gegenrede. 

 

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls 

Anmerkungen zum FID #996 

Keine 

Abstimmung über FID #996 

Ja: 14; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen   

Sara Wolters: (OrientAsia): Bei uns ist eine Lehrperson durch respektloses Verhalten 
aufgefallen. Was kann man da tun? 

Johann Thiele (Archäologien): OrientAsia gehört ja auch zur PhilFak. Dort wurden meines 
Wissens nach zwei Dozierende ausgewählt, die für solche Problematiken zuständig sind. 
Einer aus der Kulturanthropologie und eine Person aus der klassischen Archäologie. Ich 
suche das mal genau raus und leite es an OrientAsia weiter, sodass ihr es mit denen 
besprechen könnt.  

Sara Wolters (OrientAsia): Die Lehrperson entzieht sich auch der Evaluation und beantwortet 
nur E-Mails, die in einem bestimmten Format verfasst sind. Formulierungsfehler können zum 
Nicht-Beantworten einer Mail führen. Es geht also um ganz spezifische Anforderungen, die 
erfüllt werden müssen. 

Paul Ludwig (FSK): Das dürfte sich mit der geplanten Zwangsevaluation innerhalb der 
nächsten 3 Jahre ändern. 



Johann Thiele (Archäologien): Ansonsten könnte man sich auch an das Studienmanagement 
wenden.  

(OrientAsia): Da sind wir bisher nicht weitergekommen. 

Charlotte Schulze Wehninck (Agrar): Wie beantragt man ein Wählendenverzeichnis? 

Paul Ludwig (FSK): Ihr schickt mir eine Mail, die die folgenden drei Aspekte enthalten muss: 
Erstens, die Information, dass ihr ein Wählendenverzeichnis beantragt. Zweitens, die Mail 
muss von einer Person aus dem Wahlauschuss und im besten Fall aus der Wahlleitung 
kommen. Drittens benötige ich eure FSV-Protokolle, wo der Wahltermin festgelegt wird und 
der Wahlausschuss gewählt wird. Anschließend erhaltet ihr von mir eine Bestätigungsmail 
und eine weitere, sobald wir das Verzeichnis haben.  

Sven Zemanek (FSK): Wir können die Anforderungen mal auf unserer Webseite festhalten. 

 

TOP 4: Berichte aus AStA und anderen Gremien 

Sean Bonkowski (FSK): Am 22.03 wurde auf der SP-Sitzung der neue ASTA gewählt. Der 
neue Vorsitz besteht aus Janna Reif (Grüne Hochschulgruppe) als Vorsitzende und Katrin 
Krzoska (Juso-HSG), sowie Vasco Silver (Liste Poppelsdorf) als stellvertretender Vorsitz. 
Morgen findet die GAS statt, auf der die Referatsmitarbeitenden neu gewählt werden. Im SP-
Präsidium gibt’s aktuell einen Rückstau, was die Ausarbeitung von Anträgen und 
Beschlüssen angeht. Das betrifft leider auch den POMOS-Beschluss.  

 

TOP 5: Berichte aus dem Referat 

Sean Bonkowski (FSK): Wie gesagt wird das mit dem POMOS-Beschluss noch etwas auf 
sich warten lassen. Sonst hatten Paul und Ich einen Austausch mit dem Gleichstellungsbüro 
zum Thema Code of Conduct. Wenn wir fertig sind, kommen wir damit in die FK. Am Freitag 
werden wir den aktuellen Stand im GOSaFK vorstellen. Wir müssen die Ausschüsse der FK 
neu wählen. Die ständigen Ausschüsse sind der Geschäftsordnungs- und Satzungsauschuss 
(GOSaFK), der Wahlprüfungsausschuss der Fachschaften (WPAF) und der 
Haushaltsauschuss der FK. Letztes Semester hatten wir auch den IT-Auschuss der FK 
(ITAFK), welcher insbesondere die Kommunikation zwischen DICE und der FK übernommen 
hat. Die Frage ist noch, ob wir das dieses Semester als Ausschuss gestalten oder ob eine 
einzelne Person das übernimmt. Am 17.04 wird das Green-Office auf der FK vorbeischauen 
und sich vorstellen. Am 17.04 ist die Vorstellung für die Ausschüsse und am 24. dann die 
Wahl. Am 08.05 findet die tausendste FK statt, zumindest seit es den FID gibt. Die ersten 
FIDs aus den Neunzigern haben wir noch bei uns im Referat. Ebenfalls am 08.05 wird auch 
die Stabsstelle Chancengerechtigkeit und Diversität vorbeikommen, um sich vorzustellen. 
Die Verleihliste wird in den nächsten Tagen an die Fachschaften verschickt. 

 

TOP 6: Finanzen 



Sven Zemanek (FSK): Ihr dürft uns gerne euren HHP samt dem Protokoll des Beschlusses 
zuschicken. Ihr könnt jetzt auch eine Haushaltsrechnung aufstellen. Und schiebt noch eine 
Kassenprüfung dazwischen. 

Timothy Erhard (FSK): Es gibt BFSGs zum Vorstellen, sowie eine Vorankündigung zum 
Vorstellen und eine zur Abstimmung. ELW und Medienwissenschaften und Pharmazie sind 
nicht anwesend und entfallen. 

 
 

Timothy Erhard (FSK): Die BFSGs gelten somit als vorgestellt. Die Biologie möchte ihren 
Podcast-Sound verbessern und benötigt daher Schallabsorber. Die Vorankündigung gilt 
auch als vorgestellt. Die Vorankündigung der Medizin muss noch abgestimmt werden. 



(Medizin): Unser Teilnehmerbeitrag ist 50 Euro pro Person.  

Sean Bonkowski (FSK): Die Kosten für die Unterkunft belaufen sich auf 3325 Euro.  

Abstimmung: Wer ist dafür, die Vorankündigung der FS Medizin anzunehmen? 

Ja: 12; Nein: 0; Enthaltungen: 2 

Sean Bonkowski (FSK): Damit ist die Vorankündigung angenommen. 

 

TOP 7: Ausschüsse 

Sean Bonkowski (FSK): Wie bereits gesagt, stehen auf den nächsten beiden FKs die 
Ausschusswahlen an. Die SP-Ausschüsse sind immer noch größtenteils unbesetzt. Bei 
Interesse meldet euch bei uns! 

 

TOP 7.1: WPAF/Wahlprüfung 

Sean Bonkowski (FSK): Es gibt keine Rückfragen zu der Beschlussempfehlung bezüglich 
der Wahlprüfung der FS Ethnologie/Altamerikanistik. Die Beschlussempfehlung lautet: Die 
Wahl des Fachschaftsrats der Fachschaft Ethnologie/Altamerikanistik im Zeitraum 12.12.-
14.12.2022 wird für ungültig erklärt. Sie ist gemäß § 16 Absatz 7 FSWO 3 vollständig zu 
wiederholen. 

Abstimmung: Soll die Beschlussempfehlung des WPAFs angenommen werden? 

Ja: 13; Nein: 0; Enthaltungen: 1 

Sean Bonkowski (FSK): Die Wahl ist somit für ungültig erklärt. Wir werden die FS 
Ethnologie/Altamerikanistik darüber informieren.  

 

TOP 8: Fachschaftenliste  

Sven Zemanek (FSK): Jedes Semester schauen wir uns an, was sich bei den 
Fachabschlusskombinationen geändert. Dazu schauen wir uns die Studierendenstatistik an. 
Wir haben leider keine Informationen mehr zu Promotions-Abschlusskombinationen, da 
diese aus der Statistik genommen wurden. Bei den Promotions-Studiengängen ändert sich 
daher nichts. Das betrifft vor allem Medizin und Zahnmedizin, aber auch andere Fächer. Es 
liegt jedenfalls ein Änderungsantrag vor. Es haben sich Abschlussnamen geändert, im 
Lehramt gibt es ZF-Sachen neu. Wenn euch noch etwas als fehlend auffällt, meldet euch bei 
uns.  

 

TOP 9: Sonstiges  

Lukas Struck (Informatik): Die Studienbeiratsmitglieder der Mathematischen 
Naturwissenschaftlichen Fakultät sollen bei wichtigen Sitzungen bitte anwesend sein! 



Ende der FK um 19:47 Uhr 

 

Die nächste FK findet am 17.04.2023 um 19:07 Uhr 

Im Raum 0.016 im Informatikzentrum statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

2. Genehmigung des letzten Protokolls 

3. Berichte aus den Fachbereichen 

4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

5. Berichte aus dem Referat 

6. Ausschüsse 

7. Finanzen 

8. Sonstiges 

Präsentiert vom FSK: 

Sven, Sean, Timothy, Benjamin, Pascal und Paul 


